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■有言有语
家庭装修工程虽然不能跟

道路、桥梁、建筑等相比，但只要
是工程就会有成本预算，装修所
列预算就是为了把控成本投
入。以家庭为单位的“投资方”，
在装修中因为这样或者那样的
原因很容易出现装修预算超支，
一起来看看都有哪些错误会导
致预算超支。

盲目开工。许多业主在没
规划好装修风格之前就盲目开
工，全凭一时的心情一边装修一
边改变，这样不仅会导致预算超
支，还让装修效果大打折扣。

贪图便宜。一些消费者为

了省钱，聘请无证施工团队进行
装修，这类施工团队通常在材料
上做手脚，以次充好，所谓的低
价装修就是这样达成的，材料的
环保程度可想而知。

生搬硬套。很多业主在装
修的时候，喜欢参照著名时尚家
居的杂志风格，但最后发现都不
适合自己的新家，适当的参考与
借鉴是必要的，但一味模仿完全
没有必要。

一步到位。有人在装修房
屋想一步到位，想法很简单，但
装修风格也跟时装一样，时代的
变化也会引发新的装修流行趋

势，家居设计理念、家具的样式
都会发生改变，一步到位的装修
方法不仅会造成大量家居的淘
汰，也会损耗空间的利用率。

盲目攀比。盲目攀比是准
业主一种非常不成熟的消费心
理，现代装修提倡轻装修、重装
饰，从简、环保，居住时温馨和舒
适才是最重要的，盲目攀比很容
易导致预算超支。

大到风格确定，小到家具挑
选，按照提前定好的预算严格执
行，才是避免预算超支的最好办
法。

史 凯

细数预算超支常犯的错误

市面上的软装品种有很多
种，其中鲜花的出现无疑是最讨
喜的，但新鲜花卉需要定期更
换，高昂的价格也是让人望而却
步的原因之一。如果将新鲜花卉
更换成仿真花卉，只要搭配得
当，也几乎能达到以假乱真的效
果。

新鲜花卉的色彩非常艳丽，
仿真花卉的色彩就没那么逼真
了，所以颜色搭配很关键，否则
就是东施效颦。室内设计师张女
士说：“不同色彩给人的感觉是
不一样的，一般来说，人对色彩
的感觉可分为冷色、暖色和温和
色这三种，其中温和色介于冷暖
色系之间，常起缓冲、调和的作
用。一般原色的明度和纯度最
高，间色次之，复色最低。明度、
纯度愈高则颜色愈明亮、鲜艳，
反之则愈灰暗。”

仿真花卉的搭配实际上是
处理不同花色之间的协调与对

比、多样与统一的关系问题，所
以在搭配时要遵循一定的原则：
每一款仿真花卉的花色相配不
宜过多，否则容易产生眼花缭乱
之弊，一般以1至3种花色相配
为宜；选用多色花材搭配时，一
定要有主次之分，确定主色调，
切忌各色平均使用；一般花色搭
配不宜用对比强烈的颜色相配，
最好在其中穿插一些复色的花
材或绿叶，起缓冲作用；花色搭
配最重要的一点是以色彩相和
为佳，和则生动、神气，具体搭配
应根据插花的使用目的、环境的
要求以及花材容器条件酌情组
合。

仿真花卉常见花色组合中，
有单色组合、类似色组合、对比
色组合，这些技巧还可以用在插
花艺术创作中。 史 凯

右图 单色仿真花卉的效
果。 史 凯 摄

房子之所以要装修，除
了满足人们的审美需求外，
最重要的就是居室要符合
业主生活习惯，这其中需要
注意的是“动线设计”。

简单理解，家庭中的
“动线设计”就是指完成一
系列动作时候的路径，之所
以要进行路径设计，目的
就是为了让生活在此的人
更方便。比如，厨房的“动
线设计”就需要根据做饭
的顺序进行设计，从冰箱拿
菜—在水槽中洗菜—在台
板上切菜—在灶台炒菜—装
盘，按照这样的顺序做饭会
很流畅。如果不考虑“动线
设计”，任意把冰箱放在厨
房的某个空间，做饭的时候
会多跑冤枉路，就显得不合
理了。再比如，把脏衣服集
中收集起来后拿到阳台或
者洗衣房，完成洗衣、烘干
和晾晒，如果是细心一点的
设计，就会考虑增加熨烫、
收纳脏衣服、叠衣服等功
能。整体去看，从洗衣到洗
完叠整齐，都可以在一块区
域内完成，这样的设计是不
是省事很多。

这些事看似不大，但也
并非小事。从室内设计师
自我修养的角度去看，除非
业主个人有特别要求，专业
人员制订的整体设计方案
中是不会出现违背规律的
东西；从业主的角度去看，

有人会认为这没有什么大
不了的，不就是在家里多走
几步路嘛，也不至于上升到
违背设计理念的层面。

“动线设计”值得认真
对待吗？

笔者在之前的文章中
曾说过，一个好的家庭装
修，最终体现在入住者的满
意度上，装修的根本是解决
功能性和实用性，审美方面
的诉求应该放在最后。现
实中，业主往往把注意力放
在外表上，功能性的问题很
容易被忽视，只有在入住之
后才逐渐发现。而“动线设
计”解决的就是生活的问
题，是为入住后的生活提供
便利。

对于选择装修公司的
业主来说，有专业人员替你
考虑，可以不去操心“动线
设计”；如果是选择自主装
修的业主，这方面就要自己
留心了，多数业主这方面的
能力是比较欠缺的，也是最
容易忽略的。

“动线设计”的根基在
于日常生活，需要提前模拟
出居住的人在家里的使用
场景，以方便、舒服、流畅为
最佳。所以说规划和设计
很重要，千万别在入住之后
才后悔没有做好相关设计
工作，因为有些“动线设计”
在硬装完成后是无法改动
的。

家庭装修中的“动线设计”
□史 凯

搭配得当 仿真花卉也出彩

新房装修后，去除室内
有毒气体有很多种方法，其
中一种就是在室内放置一
些活性炭，因为活性炭具有
很强的吸附能力，从而能起
到净化室内空气的作用，但
活性炭在使用中有一些技
巧是需要注意的。

活性炭为外观呈黑色、
内部孔隙结构发达、比表面
积大、吸附能力强的一类微
晶质碳素材料。在一个米
粒大小的活性炭颗粒中，微
孔的内表面积可能相当于
一个客厅的面积。在新装
修的房屋里，按每平方米
50 克至 100 克的用量使
用，日常防护可根据污染程
度酌减。需要提醒的是，每
平方米的用量是用于计算
空间使用总量，并不是指每
平方米均匀放置 50 克至
100克。

活性炭使用方法相对

比较简单，只需要将其摆放
在卧室、橱柜、书房、客厅、
卫生间、储藏室等需要净化
的地方即可。但活性炭在
使用过程中，有一些事需要
注意，比如活性炭未开封保
质期有5年，启封后有效期
为3年，使用时要注意时间
期限；活性炭使用30天后，
需要在烈日下暴晒3至 5
个小时，即可分解释放有害
物质，循环使用其作用依然
显著。

专业人士提醒，刚装修
好的房屋是各种有害物质
释放最集中的时段，最好空
置6个月以上再入住。此
外，去除室内空气污染物的
方法有很多种，使用活性炭
只是其中一种，业主可以多
种方法结合使用，以达到快
速去除室内空气污染物的
目的。

史 凯

客厅的装修风格不仅与空
间色彩设计有关，也离不开家具
的选择搭配，沙发作为客厅中最
为重要的家具，非常适合打造有
个性的家居空间。有三种百搭
布艺沙发颜色，不管客厅是什么
装修风格都能融合其中，而且还
能让人眼前一亮。

灰色属于中性色，在颜色属
性上不具备攻击性，作为一种百
搭色彩，用在家居软装搭配时一
般不会出大问题，如果业主选不
出沙发颜色就可以选灰色。布
艺沙发采用天然的棉麻材质，表
现出的肌理和色调，呈现出的北
欧极简气质刚刚好，所以灰色布
艺沙发在家居装修中出现的比
例很高。

蓝色布艺沙发使用也非常
普遍，像美式、现代、北欧等风格
中都有出现。作为沙发用色出
现，一般也是饱和度比较低的蓝
色，蓝中带点灰度，搭配纯色的
背景更能体现出主色调的魅
力。比如，客厅墨蓝色的绒面布
艺沙发配上墨绿色背景墙就显
得格外好看。

粉色系一直是甜美、纯真浪

漫的象征，色彩属性偏女性，在
选择沙发颜色时并不被人看好，
但作为亮色系的代表，仍然可以
作为客厅色彩的点睛之笔。但
在大面积使用时不要用纯色，还
要协调好与整体色彩的关系。

布艺沙发性价比非常高，尽
管单品档次感不及实木与皮艺

沙发，但布艺沙发显得更加年轻
和舒适，而且经过巧妙搭配，也
可以让布艺沙发有高档大气的
效果。 史 凯

上图 灰色沙发在实景中
的效果。

史 凯 摄

活性炭
净化室内空气好帮手

布艺沙发的三种百搭色

2022年1月27日 星期四 编辑 蔡 欢 版式 赵 恒 校对 王金伟 组版 王翠翠 新闻报料：3909990 A05社会

本报讯（记者李晓军）作为我市一
项重要民生工程，新安路群英河桥自开
工建设以来，就备受广大群众关注。目
前，这座桥修建咋样了？未来会建成啥
样？近日，记者对此进行了打探。

连接市政二街与市塔南路的市新
安路，虽然是我市的一条东西向城市支
路，但人流量和车流量大。其南侧是市
行政服务中心，西端紧临市政大厦，北
侧是新建成的商业房产，东端则是密集
的居民区和商业区。近年来，随着城市
的发展，只有数米宽的市新安路群英河
老桥，成了市新安路上的瓶颈。

此外，由于年久失修，市新安路群
英河老桥存在安全隐患。尤其是经
过2021年夏季强烈的洪水冲击，老桥
的桩基损坏，安全隐患更大。2021年
11月，我市发布封路施工公告，在市
新安路上设置围挡，拆除老桥，建设
新桥。

按照规划，该工程全长 218.763

米。其中，桥梁长35米，两侧引道长度
分别为183.76米。桥梁宽25米，其中，
行车道16米宽，两侧的人行道分别为
4.5米宽。

该工程主要内容包括桥梁工程、道
路工程、雨水工程、污水工程及交通、照
明、绿化等配套工程。

1月25日，记者从该桥梁的建设单
位——焦作市城市建设项目管理有限
公司获悉，该桥梁计划建设20多根桩
基，目前已完成约一半。

然而，由于地下自来水、天然气、通
信等管网需要改道、迁移。地面上的高
压线需要迁移，部分建筑需要拆迁等，
多种因素影响工程进度。因此，该桥梁
何日建成通车还不能确定。

目前，经过与相关部门进行协调，
这些问题正在逐个解决。建设单位一
边协调解决问题，一边加班加点进行桥
梁施工，力争尽快建成该桥，方便群众
通行。

本报讯（记者朱颖江）1月25日，面
对2万元的“飞来横财”，山阳治安巡防
大队太行中队巡防队员徐用枪、杜长海
没有据为己有，而是积极寻找失主，用
行动诠释巡防队员的责任和使命。

1月25日下午，徐用枪、杜长海在
市太行路瓮涧桥附近巡逻时，看到路边
有一个女式双肩包，周边没有其他路
人。他们上前捡起包查看物品，发现包
里装有身份证、工作证、钥匙、电动车充
电器以及2万元现金。

两名巡防队员担心失主着急，便认
真查找包内的物品，希望能找到电话号
码或其他有用信息。为了尽快找到失
主，徐用枪拨打114电话查到工作证上
单位的电话号码，随即拨打电话说明情
况，希望能找到失主。但电话转来转
去，也没有结果。这时，巡防队员向从
此经过的一位环卫工人询问是否看到
有人在寻找失物。

“那边有个女的正在找东西，很着

急的样子。”该环卫工人说着朝东指了
一下。巡防队员带着包朝东走去，果然
看到一名女子拦着路人在询问什么。
巡防队员走上前时，该女子看到巡防队
员手里的包，激动地上前要抢，并称包
是自己丢失的。

巡防队员特别谨慎地护住包，让该
女子说出包内的物品名称。该女子说
了身份证等物品，唯独没有说2万元现
金。巡防队员不能确定该女子的身份，
表示要再核实一下。这时，该女子才说
包里有2万元现金，装在一个塑料袋
内，并说出了身份证号码。核实无误
后，巡防队员登记了该女子的信息，将
包归还。

1月26日上午，失主毋凤娟制作了
锦旗，来到山阳治安巡防大队太行中队
感谢拾金不昧的巡防队员。“一家老小都
等着这笔钱过年，如果丢了，这个年肯定
过不好。多谢拾金不昧的巡防队员，我
和家人才能安心过年。”毋凤娟说。

本报讯（记者杨珂）“谢谢法院干
警，这么快就帮我们要到了工资……”
近日，在修武县人民法院，一对操着外
地口音的中年夫妻掩饰不住内心喜
悦，满脸笑容在法院干警的指导下办
理执行案款手续，嘴里还不停地表示
感谢。

原来，2021年3月，家住湖北省安
陆市的陈某、周某夫妇二人为养家糊
口，忍痛舍弃老人和孩子，远赴千里之
外的修武县某建筑工地，受雇于杨某、
牛某，从事墙体抹灰工作。俩人辛辛苦
苦忙碌了大半年，但被拖欠的4万多元

劳务报酬迟迟没有兑现。无奈之下，
2021年10月下旬，陈某、周某拿起法律
武器，将杨某及出借资质的林州市某建
筑公司一并告上法庭。

农民工权益无小事。修武县人民法
院遂即启动“农民工维权绿色通道”，立
案后不到一个月即审结此案，依法判决
林州市某建筑公司于判决生效后10日
内支付陈某、周某劳务报酬43372元。

该案件进入执行程序后，执行干警
经查询，发现林州市某建筑公司银行账
户上有存款，遂即进行扣划，并通知陈
某、周某到法院领取执行款。

本报讯（记者杨珂 通讯员谢长
虹）1月25日上午，多氟多新材料股份
有限公司（以下简称多氟多公司）相关
负责人将一面写着“筑巢育雏、引才聚
企”的锦旗送到了市人才交流中心，感
谢该中心长期以来对多氟多公司人才
引进、项目合作、技术服务、人才招聘等
方面提供的大力支持和帮助。

据介绍，多年来，市人才交流中心
根据多氟多公司高质量发展对人才的
需求，多措并举帮助该公司配置人才、
引进人才、招聘人才，取得了明显成
效。2021年以来，该中心凭借“万人助
万企”的东风，在全市大规模开展“千企
大走访、政策大宣讲、需求大调查”调研
活动，深入416家企事业单位开展项目
征集和政策宣传。针对多氟多公司提
出的人才（项目）需求情况，该中心一方
面组织该公司赴郑州、武汉等地招聘人

才，另一方面在该中心招聘大厅安排核
心展位帮助该公司招聘大批人才。

面对多氟多公司提出的技术需求，
市人才交流中心积极在全国相关高校
寻找专家，通过网络视频的方式，组织
该公司技术部门与北京科技大学、北京
化工大学、武汉理工大学等8所重点高
校的13名专家进行了技术问题对接交
流。面对该公司引进人才的安家费、落
户补贴不能及时兑现的问题，该中心及
时帮助协调解决。为了不让企业人才
来回跑，该中心还专门将高层次人才认
定证书和“一卡通”送到该公司。

锦旗既是荣誉，又是鞭策。市人才
交流中心主任原军营表示，该中心将按
照“万人助万企”总体要求，切实将“为
群众办实事”的理念融入服务企业的方
方面面，不断提升企业和群众对人才服
务工作的获得感和满意度。

本报讯（记者朱颖江）近日，因为房
屋质量问题，房主和施工方各执一词，
博爱县矛盾纠纷调处化解中心调解员
找到矛盾关键点，成功调解了这起纠
纷。

日前，家住博爱县的刘某请施工队
盖房，工程结束后他发现屋顶平台多处
积水。刘某认为这是质量问题，便找施
工队负责人沟通，要求维修和赔偿。但
刘某的要求遭到拒绝，施工方表示，屋
顶出现问题是地基下沉导致的，和施工
质量没有关系。

不久前，双方当事人针对房屋是否
有质量问题，闹到了博爱县矛盾纠纷调
处化解中心。该中心调解员韩江萍、刘
大平接手案件后，认真听双方讲述各自
的要求。可双方各执一词，争吵不休，
调解员随即安抚双方情绪，终止了第一
次调解。

双方当事人离开后，调解员认真思
考这起纠纷的关键点。次日一早，调解
员来到了刘某家中，提出要看看房顶的
要求。到房顶后，调解员让刘某提了2
桶水，并洒在平台上。一会儿，平台上
就出现了深浅不一的水坑。看到这种
情况，调解员确定屋顶施工有质量问

题，随即把施工队负责人叫到现场，用
事实证明问题。

施工队负责人见状，仍坚称屋顶积
水是地基有问题导致的。调解员随即
指出，地基有问题会导致墙体歪斜、有
裂缝等，但目前墙体没有任何问题，房
顶凸凹不平，由此判定房顶施工质量不
过关。

调解员有理有据的解释，让施工队
负责人哑口无言。同时，调解员还向该
负责人普及了法律知识，称一旦房屋因
质量问题造成事故，不仅要承担维修赔
偿费用，还要负法律责任。承认质量问
题后，该负责人又提出工程款的事，双
方再次发生争执，调解又一次被迫中
止。

这次停止调解，调解员让双方都冷
静考虑问题。随后，采取“背靠背”调解
方式，调解员分别与双方当事人沟通。

又过了几日后，调解员再一次组织
双方当事人进行调解。这次调解进展
得比较顺利，双方当事人都互相体谅对
方的不容易。最终，双方签订了协议
书，施工方对房屋进行修缮，刘某归还
1700元工程款押金。

市新安路群英河桥会咋修建？
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1月22日，沁阳市沁园街道居民张洁（左）在进行生肖虎剪纸作品创作，喜迎新
春佳节。 本报记者 杨 帆 摄
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双方因房屋质量引发纠纷
调解员以理服人化解矛盾


